

Precio de la tortilla amenaza con llegar a 30 pesos por kilo

Estimación. Al cierre del tercer trimestre de 2022 se prevé un aumento de 10% en el costo de este insumo, que en ciudades como Hermosillo y Mexicali ya supera los 27 pesos por kilo.

Precio de la tortilla superará 30 pesos en las próximas semanas

Alertas. El precio promedio de la tortilla subirá 10%, de 20 a 22 pesos por kilo, estimó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas; en los casos extremos pasaría de 27.67 a 30.43 pesos

Por Mario Mendoza

El **precio** de la **tortilla** tiene espacio para un aumento de 10% durante las próximas semanas, cuyo impacto llevará el kilo de este alimento por arriba de 30 pesos en ciudades del norte del país como Hermosillo y Mexicali.

El director del **Grupo Consultor de Mercados Agrícolas** (GCMA), Juan Carlos Anaya Castellanos, estimó que el costo nacional del básico tendrá un incremento de 10% durante septiembre, justo al cierre del tercer trimestre de 2022.

Puntualizó que esto último hará que el **precio** promedio de la **tortilla** suba de 20 a 22 pesos, obligando a los hogares a desembolsar dos pesos adicionales por kilogramo que consuman sus integrantes.

Aunque de aplicarse el mismo incremento —de al menos

10% a nivel nacional— el precio máximo de la **tortilla** pasaría de 27.67 a 30.43 pesos por kilo en Hermosillo y de 27.43 a 30.17 pesos en Mexicali.

¿Por qué sube tanto la tortilla?

En una entrevista con **Publimetro**, el director del GCMA explicó que el encarecimiento del **maíz** —que acumula un alza de 67.5% entre enero de 2020 y julio de 2022— es la causa principal del alto **precio** de la **tortilla**.

Precisó que en dicho periodo, el costo de la tonelada del **maíz** blanco se disparó de cuatro mil 690 a siete mil 857.65 pesos, cuyo impacto se suma a los costos del gas LP, que registra un alza de 9.69% solo en los primeros meses del presente año.

Además de los efectos de la

sequía que afecta a la mayor parte del país y de las afectaciones negativas que sembró la guerra entre Rusia y Ucrania; esto último debido a que estas naciones constituyen el quinto y cuarto exportador mundial de **maíz**.

Todos los efectos mencionados, refirió Juan Carlos Anaya, provocaron que el **precio** de la **tortilla** en México tocara un aumento de 41% en las tortillerías y de 19.5% en las tiendas de autoservicio de la Ciudad de México, entre el primer mes de 2020 y julio de este año.

“En las tortillerías el **precio** arrancó con un promedio nacional de 14.15 pesos y en julio de 2022 cerró en 20 pesos por kilo; mientras que en tiendas de autoservicio pasó de 11.36 a 13.57 pesos; y al finalizar el tercer trimestre del año puede alcanzar 22 pesos”.



¿EN QUE CIUDADES SE REPORTA EL PRECIO MÁS ALTO?

A través del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), la Secretaría de Economía reportó que, al cierre del 15 de agosto de 2022, las ciudades con el **precio** promedio más alto, por kilo, son:

- Hermosillo:** 27.67 pesos
- Mexicali:** 27.43 pesos
- Acapulco:** 27 pesos
- Colima:** 26 pesos
- Ciudad Obregón:** 25.33 pesos

	Var. (%) enezo-jul22	jul2021	jun2022	jul2022	Var. Anual (%)	Var. (%) jun22-jul22
Precio tortillería CDMX (\$/kg)	41.0%	17.47	19.60	19.95	14.2%	1.8%
Precio de mercado promedio nacional maíz blanco (\$/TM)	67.5%	6,691.24	7,750.59	7,857.65	17.4%	1.4%
Precio autoservicio CDMX (\$/kg)	19.5%	12.52	13.38	13.57	8.4%	1.4%

